



**CEREMONIE DE LANCEMENT DU PROJET D'APPUI
AU DEVELOPPEMENT DU SECTEUR VIVRIER
(PADSV)**

**ALLOCUTION DE SON EXCELLENCE MONSIEUR LE
PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT**

- 21 Décembre 2023 -

Monsieur le Ministre d'Etat ;

Madame et Monsieur les Ministres ;

Monsieur le Gouverneur du District de Sassandra-Marahoué ;

Mesdames et Messieurs les Préfets ;

Mesdames et Messieurs les Elus locaux ;

Monsieur le Directeur de Cabinet du Ministre d'Etat, Ministre de l'Agriculture, du Développement Rural et des Productions Vivrières ;

Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux, Centraux et Chefs de service de l'Administration Publique ;

Mesdames et Messieurs les Directeurs Régionaux et Départementaux de l'Agriculture ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations Professionnelles Agricoles ;

Chers parents producteurs ;

Honorables invités ;

Mesdames et Messieurs des médias ;

Mesdames et Messieurs ;

Chers agriculteurs, chers parents,

C'est une grande joie pour moi d'être cet après-midi avec vous pour ma première grande sortie en dehors d'Abidjan. Vous savez que si je suis resté jusqu'à présent à Abidjan pour faire avancer certaines exigences, vous comprenez aisément que cela à une raison particulière. C'est pourquoi je voudrais vous demandé : est-ce que vous êtes prêt pour la CAN qui aura lieu en Côte d'Ivoire ?

Si vous êtes prêt, j'aie pu vous assurez que grâce au Président de la République SEM Alassane Ouattara, tous ce que la CAF a demandé à notre pays de faire, le Président l'a fait pour la jeunesse ivoirienne et pour la jeunesse africaine.

Je voudrais aussi vous demander : est-ce que vous êtes prêt à supporter les Eléphants de Côte d'Ivoire ?

La Côte d'Ivoire étant un pays d'hospitalité : est-ce que vous êtes prêt à soutenir les autres équipes, pour qu'à la fin nous soyons les meilleurs ?

Merci pour votre détermination.

Dans quelques jours la CAN va commencer. Je compte sur vous pour réserver à nos frères et sœurs qui viennent dans notre pays, le meilleur accueil possible, parce que la Côte d'Ivoire est un pays d'hospitalité, de fraternité et de solidarité. C'est pourquoi nous vous demandons de leur réserver un excellent accueil, de les soutenir, mais de soutenir aussi les Eléphants de Côte d'Ivoire, pour que grâce à vos prières, à la fin la Côte d'Ivoire aille le plus loin possible pour cette CAN que nous organisons dans notre pays.

Avec cet accueil que vous nous avez réservé, c'est le témoignage de votre adhésion à la politique du Président Alassane Ouattara, surtout dans ce secteur agricole qui nous tient à cœur.

Le secteur agricole est déterminant pour nous tous, très déterminant pour nous tous, parce que grâce à ce secteur les Ivoiriens peuvent manger tous les jours, s'enrichir tous les jours, peuvent être à l'aise tous les jours, parce qu'il y aura à manger. Et je voudrais qu'on acclame ce grand secteur ici, cette région où on vend tous. Les femmes d'ici sont courageuses, travailleuses, déterminées. Elles ne dorment point, elles sont toujours dans les champs, sur les marchés, sur nos routes pour nourrir la Côte d'Ivoire. Je voudrais qu'on les acclame très fort.

Grâce à vous, nous pouvons nous réjouir aujourd'hui de ce que nos productions en manioc, igname, banane plantain et en tous les produits maraîchers couvrent pleinement nos besoins nationaux.

Cependant, malgré nos efforts, quelquefois nous avons des difficultés, parce que selon les saisons on peut avoir des pénuries sur le marché. C'est pourquoi nous voulons ensemble, par les dons qui viennent de vous êtes fait, lutter pour qu'il n'y ai plus jamais de pénuries quel que soit la saison. Que ce pays soit un pays riche en produits agricole.

Oui, nous le pouvons, parce que vous êtes courageuses. Nos parents sont de grands travailleurs. D'ailleurs, Monsieur le Ministre d'Etat, il faut désormais les appeler : les entrepreneurs agricoles.

Mes frères et sœurs, nous devons résoudre quatre problèmes, pour que ce pays devienne définitivement le grenier de toute l'Afrique de l'ouest.

- Premièrement, la question de la conservation et du transport des produits agricole. Actuellement, nous perdons une part importante de nos récoltes, du fait des difficultés de conservation.

Grâce aux directives du Président Alassane Ouattara, nous allons avec le Ministre d'Etat, Kobenan Kouassi ADJOUMANI, trouver la réponse que vous attendez en matière de conservation.

- Deuxièmement, la transformation de nos produits agricoles reste limitée, ce qui nous empêche d'exploiter pleinement le potentiel et la multiplicité des débouchés de nos cultures.

Pour bien transformer, il est indispensable que nous ayons des ingénieurs de grande qualité, qui peuvent nous aider à transformer nos produits agricoles. Avec cette transformation vous serez riche.

- Troisièmement, nous devons travailler à l'amélioration des rendements et à l'expansion des superficies cultivées.

Les rendements, on peut réussir ce pari grâce au travail des centres de recherche agricole ou vos enfants qui sont les ingénieurs ont l'intelligence pour comprendre ce qu'il faut améliorer pour élever les rendements de nos champs. C'est une source de richesse énorme. Nous pouvons le faire si nous restons solidaires et grands travailleurs.

- Quatrièmement, il nous faut, par une bonne utilisation de l'eau, travailler à assurer la disponibilité de nos produits tout au long de l'année, pour éviter les périodes de pénuries qui dérangent nos populations.

C'est pourquoi au Ministre d'Etat, le Président Alassane Ouattara a donné des directives bien précises. Il nous faut travailler pour que l'irrigation de nos plantations ne nous fasse pas défaut. Et que nous trouvions les méthodes de culture qui nous permettent d'avoir en permanence des productions dans nos champs et sur nos marchés.

Chers frères et sœurs,

La Côte d'Ivoire peut résoudre ces quatre problèmes assez facilement, mais pour réussir à résoudre cela, il faut trois grandes conditions.

La première condition : il faut que nous continuions d'être de grands travailleurs.

Deuxième condition : il faut que nous soyons solidaires pour que dans les différentes régions où on produit la banane, on puisse distribuer la banane partout. Et faire de même pour le manioc, l'aubergine, etc. parce que si nous réussissons à distribuer, nos parents qui produisent seront riches. Nos frères et sœurs qui achètent n'auront jamais faim.

La troisième condition : nous comptons sur nos ingénieurs agronomes, qui travaillent avec le Ministre d'Etat pour trouver les

meilleures solutions en ce qui concerne la conservation, la transformation et le rendement de ces productions, de manière à ce que nos parents, sur un seul hectare, puissent avoir beaucoup d'argent.

Cher parents,

Si on veut parler de l'agriculture, nous n'avons pas grande chose à vous apprendre. Parce qu'ici est une zone de grande production. Ici nous avons de grands travailleurs et de grandes travailleuses. Je voudrais qu'on les acclame très fort pour les encourager.

Tout à l'heure, au nom du Président Alassane Ouattara, nous allons vous remettre des dons. Nous comptons sur vous afin que ces dons soient bien utilisés, pour qu'ils vous permettent de travailler en coopérative et de bien les conserver. Pour que dans trois mois, quand nous serons ici, nous soyons fiers des résultats.

Investir dans l'agriculture, c'est investir dans la santé, c'est investir dans la stabilité, c'est investir dans la richesse, parce que l'agriculture rend riche à condition que nous acceptation de travailler.

Nous sommes venus au nom du Président Alassane Ouattara, vous dire que nous avons confiance en vous. C'est pourquoi tous ces dons vous seront présenté tout à l'heure.

Que Dieu bénisse cette belle région, que Dieu bénisse vos activités afin que vous soyez riche.

Je vous remercie.